



Héctor Luna de la Vega

hectorluna2026@gmail.com

DATOS PREOCUPANTES

Las cifras del **Indicador Oportuno de la Actividad Económica** con respecto al primer semestre de este año son sombrías: **bajo crecimiento económico, 1.4 %**; los **empleos formales** apenas suman **307 mil 402**, la meta era **600 mil**; la **inflación general se encuentra en 5.57 % en su comparación anual, se indicó sería 3 %**, llegando **cuatro meses consecutivos al alza**, especialmente en alimentos, algunos se han encarecido en **80 %** en menos de tres años y; el precio de los servicios en general ha subido **5.22 %**.

Mientras los pronósticos de crecimiento para **México en 2024 por parte del Banco Mundial** y la **OCDE van a la baja, 2.2 %**, señalando provenir en gran parte por las acciones y líneas discursivas del Ejecutivo. El déficit del gobierno **es 5.9 % del PIB, habiéndolo recibido en 2.1 % y la Deuda Pública es 8 puntos de más del PIB** en relación a 2018. El tipo de cambio ha llegado a estar casi **20 pesos por**

dólar. Los sectores productivos están disminuidos a tasa anual, el primario está en **-2.5**, el secundario en **0.4 %** y el terciario en **1.5 %**.

De la **Inversión Extranjera Directa (IED)**, parte importante de ella se pretende hacer creer como nuevas inversiones, cuando en realidad son reinversiones, provocando dudas sobre cuánta inversión nueva ha llegado.

Por su parte, empresarios, banca y los embajadores de **Canadá y EE. UU.** (con mensajes representativos de sus respectivos gobiernos) muestran alta preocupación a la **reforma judicial**, con la cual el Ejecutivo pretende controlar al **Poder Judicial**, siendo este último equilibrador de la intemperancia. Los factores que inciden en estos datos preocupantes son tanto locales como provenientes del **proceso electoral de nuestro vecino EE. UU.**, quien ha tenido menor crecimiento y ha sugerido la posibilidad de **no reubicar cadenas de valor en nuestro país** (otros países también lo están pensando) y si hacerlo **en Asia y al interior de su territorio y en Canadá**.

Por la enorme incertidumbre en el país por **falta de cumplimiento al Estado de derecho**, alto crimen organizado controlando gran parte del **territorio nacional, energías sucias e insuficientes, bajo crecimiento, menores inversiones**, entre otras situaciones, la **promesa de crecer a 4 % anual no llegará**.